

Comarcas

Alcalà habilitará una sala de recepción en el centro de visitantes de Santa Llúcia

► En estos momentos se están acondicionando las nuevas salas en el edificio anexo a la ermita, que servirán como espacios de entrada



Obras en el futuro Centro de Interpretación. LEVANTE-EMV

LEVANTE DE CASTELLÓ ALCALÀ

Las obras de construcción del nuevo Centro de Interpretación Etnológica de la ermita de Santa Lucía de Alcossebre avanzan a buen ritmo y ya se están acondicionando las nuevas salas en el edificio anexo a la ermita, que servirán como espacios de recepción de visitantes y de exposición. Se ha eliminado un tabique existente, con el fin de crear un espacio más amplio y se están instalando nuevos pavimentos y reparando y acondicionando los muros.

Tras los trabajos constructivos, se incorporarán los materiales que integrarán la zona expositiva, como paneles informativos que permitirán descubrir la cultura e historia local, el alcance de los restos hallados en el yacimiento, etc.

El proyecto plantea aprovechar todo el potencial del enclave a nivel paisajístico, patrimonial e histórico

De manera complementaria, la actuación se complementaría con proyección de un video explicativo, así como aplicaciones para dispositivos móviles o de realidad aumentada o con códigos QR para guiar la visita.

El proyecto, cuya redacción y ejecución corre a cargo del Ayuntamiento de Alcalà-Alcos-

sebre, está incluido en el programa operativo Feder de la Comunitat Valenciana, lo que supone recibir una ayuda 50.692 euros y se ha incluido en la línea de ayudas destinada a proyectos locales para la protección, conservación o recuperación de bienes del patrimonio cultural valenciano.

La ermita de Santa Lucía está reconocida como Bien de Interés Cultural a lo que se une el interés y valor del yacimiento arqueológico -incluido en el proyecto de la Diputación de Castelló 'Castellón Arqueológico- y su importancia estratégica a lo largo de la historia, debido a su localización de dominio de la costa mediterránea.

El proyecto plantea aprovechar todo el potencial del enclave -paisajístico, patrimonial e histórico- para convertirlo en un centro de recepción de visitantes que permitirá fomentar un nuevo atractivo turístico, lo que supone aplicar las directrices del Plan Estratégico de Turismo.

Trabajos desde 1996

El alcalde de Alcalà-Alcossebre en funciones, Francisco Juan, ha recordado que «desde 1996 no hemos parado de trabajar en la recuperación de la ermita de Santa Lucía e incorporando nuevos recursos, como el mirador panorámico, y ahora el Centro de Interpretación. Es un espacio único de nuestro municipio y debemos aprovecharlo a todos los niveles».

Alfondeguilla acogerá en el año 2020 la Festa per la Llengua

LEVANTE DE CASTELLÓ ONDA

Alfondeguilla acogerá a finales de marzo de 2020 la Festa per la Llengua, así lo ha confirmado el alcalde Salvador Ventura tras reunirse con representantes del AMPA, del CEIP Castro y organizadores de esta fiesta lúdica y que coincidirá con el 25 aniversario del nuevo colegio.

«El próximo año se celebra el 25 aniversario del CEIP Castro y desde el AMPA se plantearon organizar en Alfondeguilla la Festa per la Llengua. Nos trasladaron la idea y desde el ayuntamiento aceptamos colaborar con la comunidad educativa», explicó Salvador Ventura.

Tributos a U2 y Queen en las fiestas de San Pedro en Vinaròs

► Como en años anteriores las fiestas de San Juan y San Pedro contarán con tres espacios musicales

J. J. BENITO VINARÒS

Las fiestas de San Juan y San Pedro de Vinaròs, que se celebrarán del 21 al 30 de junio contarán con dos tributos a U2 y Queen en el Platja Fest.

Como en años anteriores las fiestas contará con tres espacios musicales, uno es el envelat o carpa de fiestas donde se celebrarán las verbenas, después se encuentra el Platja Fest que es el escenario ubicado en la playa del Fortí y el tercero es el escenario

Bandarreres, situado en la pérgola del tramo Blasco Ibáñez del paseo marítimo y destinado a actuaciones musicales que se celebrarán a las siete y media de la tarde. Todos los conciertos de estas fiestas serán gratuitos.

A todo ello se suma la zona Oronetes destinado al público infantil y que se emplazará en la zona de la pérgola del paseo Colón. Así, las verbenas que se han programado son el sábado 22 con la orquesta La Pasarela, el domingo 23 será la verbena de San Juan con la orquesta Montesol, el viernes 28 la orquesta Diamante amenizará la verbena de San Pedro, mientras que el sábado 29 actuará la orquesta La Fania.



Restos encontrados en Borriol. LEVANTE-EMV

Espeleólogos hallan huesos de rinoceronte en una cueva de Borriol

► Se trata de restos datados en el Pleistoceno y fueron hallados en el Avenç de la Costa dels Pins, en Borriol

XAVI PRATS BORRIOL

Miembros del Espeleo Club de Castelló han hallado diversos restos óseos en una cueva de Borriol de una especie de rinoceronte. Se trata de restos postcraneales correspondiente a un ejemplar adulto de la especie *Stephanorinus etruscus*, un rinoceronte de pequeño tamaño que vivió en los bosques de nuestro territorio hace 1,3 millones de años, según apunta el IVC+R.

Se trata de un hallazgo casual y como resultado de una exploración de una sima, que en un principio solo tenía aproximadamente cinco metros. El biólogo Héctor Cardona, que fue quien realizó el hallazgo, explica que formaba parte de una expedición del Espeleo Club de Castelló

en la que se buscaban hasta dónde podía llegar la sima, dado que se había descubierto una nueva grieta.

«En un principio, la sima tenía poco más de cinco metros y ahora cuenta con más de ochenta», relata Cardona, quien indica que «al llegar a una grieta estrecha vi que continuaba hacia arriba y me puse a mirar hasta donde llegaba». La grieta estaba tapada en vertical por restos de piedras y tierra y en ella este aficionado a la espeleología halló los huesos.

Los restos fueron trasladados al Instituto Valenciano de Conservación y Recuperación de Bienes Culturales, cuyos técnicos han estudiado los huesos y han apuntado que se podría tratar de una especie de rinoceronte.

El hallazgo tuvo lugar hace aproximadamente un mes y en estos momentos el Espeleo Club está realizando tareas de tomografía para poder datar y publicar el hallazgo de las nuevas galerías.

Dos heridos en Benicarló

SIAB



► ACCIDENTE EN LA N-340. Dos hombres han resultado heridos este martes en un accidente entre dos coches en la N-340, a la altura del municipio castellanense de Benicarló, según informó el Centro de Información y Coordinación de Urgencias (CICU). Los servicios médicos asistieron a un hombre de 42 años por politraumatismo y a otro de 61 años por cervicalgia.

+Municipios

XILXES

CONCIERTOS EN DIRECTO EN EL DÍA DE LA MÚSICA

► Xilxes prepara una programación especial de conciertos en directo para conmemorar el Día de la Música, que se celebrará el 22 de junio en varios espacios de la localidad y en la biblioteca de verano. Los artistas que actuarán en esta primera edición, impulsada por el consistorio, serán Toni de l'Hostal, las cantautoras castellanenses Xiomara Abello y Sara Ledesma, y el músico Ivan Esparda. RD

LES COVES

AMPLÍAN LA TERRAZA DEL BAR DE LA PISCINA

► El Ayuntamiento de les Coves de Vinromà, que preside en funciones Mònica Nos, inicia los trabajos para poner a punto la piscina municipal «con el fin de mejorar este servicio con motivo del inicio de la temporada estival». Los operarios han comenzado a acondicionar estas instalaciones y este año ampliarán en 90 m² la zona de ocio de la terraza del bar. «Es una medida necesaria, pues es uno



► Mònica Nos.

de los espacios más concurridos cuando llega el verano», destaca la primera edila. RD

MONTANEJOS

COMPARTEN PROYECTOS DE EMPRENDIMIENTO

► Montanejos acoge hoy una jornada sobre emprendimiento, con un programa basado en experiencias reales de profesionales de la comarca del Alto Palancia en los ámbitos de turismo, alimentación, agricultura y nuevas tecnologías. El encuentro permitirá a los asistentes aprender sobre iniciativas de negocio en un entorno rural. La cita será en la Casa de la Cultura, de 9.00 a 14.30 horas. RD

VALL D'ALBA

CAMINATA SALUDABLE, EL PRÓXIMO MARTES

► El Ayuntamiento de Vall d'Alba invita a todos los vecinos a caminar el próximo martes. Con el centro de salud de la localidad como punto de salida, a las 9.15 horas, los participantes realizarán un recorrido de 3 kilómetros. Además, habrá una charla sobre la importancia de la alimentación y el ejercicio físico. Desde el consistorio recomiendan llevar ropa y calzado cómodo y protección solar. RD

FORCALL

TALLER DE INICIACIÓN AL 'PLAYBACK', EN JULIO

► Forcall ofrece en julio un taller para que aquellos interesados en el *playback* puedan aprender a saber sincronizar los labios al ritmo de la música. La actividad tendrá lugar los miércoles 17, 24 y 31 del próximo mes, a partir de las 19.00 horas en el edificio el Groc. El 7 de agosto hay prevista una exhibición final. Los interesados pueden apuntarse en la oficina de turismo. La inscripción es gratuita. RD



► Miembros del jurado del 39º Concurso Internacional de Cerámica de l'Alcora, junto a la obra ganadora.

EL TRABAJO VENCEDOR RECIBE 7.000 EUROS

Cerámica 'made in Serbia' gana el certamen mundial de l'Alcora

► El concurso contó con una participación muy elevada, con 226 obras de 37 países

JAVIER NOMDEDEU
comarcas@epmediterraneo.com
L'ALCORA

El 39º Concurso Internacional de Cerámica de l'Alcora (CICA 2019) ya tiene ganadores. Una edición más, el prestigioso y longevo certamen destaca por la elevada participación y la consolidación de su internacionalización, con 226 inscripciones recibidas precedentes de 37 países.

El primer premio, dotado con 7.000 euros y patrocinado por el Ayuntamiento, recayó en *Rainy day*, de Velimir Vukicevic (Serbia), por su dificultad técnica y resultados estéticos, en los cuales se aprecia una unión de elementos geométricos y surrealistas en una inusual combinación.

El segundo galardón, dotado con 4.000 euros y patrocinado por la Diputación de Castellón, lo obtuvo la obra *Asterias*, de la belga Kari Peeters, por la originalidad de una pieza conceptualmente compleja que admite múltiples posibilidades expositivas.

La artista del Reino Unido Corrie Bain logró el tercer reconocimiento, de 2.800 euros y patrocinado por el general del Aire Federico Michavila. Su creación *Blue Cycas Llamelae* fue escogida por su virtuosismo y delicadeza.

El jurado estuvo presidido por el alcalde en funciones, Samuel Falomir; y compuesto por Ela-



► Obra ganadora del concurso.

di Grangel, director del Museu de Ceràmica de l'Alcora, que ha ejercido de secretario; Fina Alarcón, jefa del departamento de actividades extraescolares de la Escuela Superior de Cerámica de la localidad; la ceramista María Bofill i Francí, miembro de la Academia Internacional de Cerámica; Isabel Fernández del Moral, conservadora de cerámica del Museu del Disseny de Barcelona; el ceramista Manolo Sales Maza, ganador del primer premio en el 29º Concurso Internacional de Cerámica de l'Alcora; y Rosalía Torrent Esclapés, profesora de Estética y Teoría de las Artes de la UJI y directora del Museu d'Art Contemporani Vicente Aguilera Cerni (Vilafamés). Todos ellos destacaron la «gran calidad» de las obras seleccionadas y resaltaron los trabajos de los artistas de Serbia, Bélgica y Reino Unido.

La inauguración de la exposición de trabajos finalistas y el acto de entrega de los laureles se llevará a cabo el 12 de julio. ≡

REPORTAJE

Borriol, territorio de rinocerontes... hace 1,3 millones de años

Un espeleólogo descubre huesos del animal en «muy buen estado» del Pleistoceno Inferior



► Hallazgo ► Un espeleólogo descubrió de forma casual los huesos.

MIGUEL AGOST
magostpanadero@epmediterraneo.com
BORRIOL

Borriol fue tierra de rinocerontes. Concretamente, lo era hace 1,3 millones de años, en la época del Pleistoceno Inferior, tal y como constatan unos huesos encontrados, de forma casual, en una cueva de la localidad. Un espeleólogo de la Vall d'Uixó, Héctor Cardona, halló los restos y los depositó en el Institut Valencià de Conservació, Restauració i Investigació (IVCR+i) para investigarlos.

Tras un estudio preliminar, los expertos concluyen que se tratan de partes poscraneales correspondientes a un ejemplar de *Stephanorinus etruscus*, un rinoceronte de pequeño tamaño, en comparación a los actuales, que vivió en los bosques del territorio que ahora ocupa la co-

marca de la Plana Alta.

«Los huesos están muy bien conservados y su restauración está en marcha, con un tratamiento inicial de limpieza y posterior consolidación de las piezas. Esperamos hacer un análisis completo e interesante, ya que es una especie poco conocida, de la que no hay mucho conocimiento de su estancia en la zona, coincidiendo con presencia humana. Los resultados nos aportarán datos sobre cómo era el medio ambiente en aquel periodo», subraya el jefe de sección de arqueología del IVCR+i, Rafael Martínez.

El especialista también destaca el papel del azar: «La cueva donde Cardona encontró los huesos era de difícil acceso, con diversos conductos. Es un descubrimiento importante para el estudio de aquella época». ≡